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 Bonjour à vous toutes et tous.   

  Avant que vous ne lisiez ce nouveau bulletin, 

ƧŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜǊŀƛǎ ƳΩŀǎǎƻŎƛŜǊ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǾƛƭƭŀƎŜ ǇƻǳǊ 

rendre hommage à la mémoire des personnes victimes de la 

barbarie perpétrée récemment sur le territoire français. 

 Si, dans le premier numéro, le dossier spécial traitait 

de ƭŀ ǊŜƴǘǊŞŜ ǎŎƻƭŀƛǊŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜΣ ŎŜǘǘŜ Ŧƻƛǎ-ci, cette double 

page est consacrée à ƭΩŞǘŀǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǊŞǎŜŀǳ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ Ŝǘ 

à son avenir. Lors de la réunion publique organisée le 3 juillet 

dernier, nous vous avons présenté le biƭŀƴ ŘŜ ƭΩaction 

municipale des 15 premiers mois du mandat. Au cours des 

échanges qui ont suivi, vous nous avez confirmé, par le 

ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ǇƻǎŞŜǎΣ ǉǳŜ ƭΩŜŀǳ Şǘŀƛǘ ǳƴ ǎǳƧŜǘ 

sensiblŜ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƭŀ population. Nous 

espérons que le dossier présenté répondra à vos attentes 

même si riŜƴ ƴΩŜǎǘ ŀŎǉǳƛǎ Ŝƴ ƭŀ ƳŀǘƛŝǊŜΦ  

 Si 2014 a étŞ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘΩǳƴ Şǘŀǘ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄΣ 2015 est 

celle des dossiers et des demandes de subventions. Même si 

le temps des vaches maigres est désormais là, nous 

ƴΩƘŞǎƛǘƻƴǎ Ǉŀǎ Ł ǎƻƭƭƛŎƛǘŜǊ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞǎ ŜƴŎƻǊŜ 

ŘΩŀŎǘǳŀƭƛǘŞΦ  

 Le haut débit à Metz en Couture est une réalité 

depuis lŜ Ƴƻƛǎ ŘΩŀƻǶǘΦ Cela a parfois été source de 

perturbation ǉǳŀƴǘ Ł ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳ ǘŞƭŞǇƘƻƴŜΣ toutefois ce 

chantier, de la compétence de la CCSA (Communauté de 

Communes du Sud Artois), a été mené à bien pour 

ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ŎƻƳƳǳƴŀƭΦ 

 vǳŀƴǘ ŀǳ ǇǊƻƧŜǘ Řǳ ǇŀǊŎ ŞƻƭƛŜƴ ŘŜ ƭΩLƴǘŜǊ ŘŜǳȄ .os, 

rien nΩŜǎǘ ǊŞŜƭƭŜƳŜƴǘ ŀŎǉǳƛǎΣ cependant il a favorablement 

progressé ces dernières semaines. Les permis de construire 

ont été accordés pour ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ parc, tout comme pour 

ƭΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳŀŎƘƛƴŜǎ. Nous serons vigilants quant aux 

engagements ǇǊƛǎ ǇŀǊ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜǳǊΣ dans les domaines de 

ƭΩŀŎƻustique et des réceptions télévisuelles. Les mesures 

ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŀŎǘŞŜǎ ǇŀǊ 9ŎƻǘŜǊŀ 5ŜǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ 

devront être rapidement misŜǎ Ŝƴ ǆǳǾǊŜΦ 

 Enfin et par avance, je vous souhaite une bonne fin 

ŘΩŀƴƴŞŜ нлмр Ŝǘ ƧŜ Ǿƻǳǎ ŘƻƴƴŜ ǊŜƴŘŜȊ-vous lors de la 

/ŞǊŞƳƻƴƛŜ ŘŜǎ ±ǆǳȄ ƻǊƎanisée le vendredi 15 janvier 2016 

à 18h30 en notre salle des fêtes. 

Michel Lalisse, maire. 
 

EDITO  
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ÉTAT CIVIL  

 

DECES : 

Mme BOURLON Hélène née DELAMBRE décédée le 27 Janvier 2015 à Cambrai à l'âge de 98 ans. 

M. PONT Charles décédé le 20 février 2015 à Cambrai à l'âge de 96 ans. 

Mme DESSAINT Madeleine née RICQUE, décédée le 07 mars 2015 à Cambrai à l'âge de 92 ans. 

M. QUATRELIVRE Pierre décédé le 27 mars 2015 à Metz en Couture à l'âge de 84 ans. 

M. CARRE Yves, décédé le 30 mars 2015 à Cambrai à l'âge de 74 ans. 

M. LEMBERT Jean-Louis, décédé le 05 avril 2015 à Ruyaulcourt à l'âge de 43 ans 

Mme QUENU Jeanne-Marie née CAPELLE décédée le 05 mai 2015 à Cambrai à l'âge de 88 ans. 

Mme BOYER Paulette, décédée le 16 juillet 2015 à Cambrai à l'âge de 89 ans. 

M. DAZIN Eugène, décédé le 04 Août 2015 à Bapaume à l'âge de 88 ans. 

aƳŜ ![9·!b5w9 DŜǊƳŀƛƴŜ ƴŞŜ 5¦.hL{ ŘŞŎŞŘŞŜ ƭŜ лу ƴƻǾŜƳōǊŜ нлмр Ł ƭΩŃƎŜ ŘŜ уу ŀƴǎΦ 

aǊ /hv¦9[ WŀŎǉǳŜǎ ŘŞŎŞŘŞ ƭŜ мф ƴƻǾŜƳōǊŜ нлмр Ł ƭΩŃƎŜ ŘŜ тл ŀƴǎΦ 

Mme WALINBO Fernande décédée le 28 novembre 201р Ł /ǳƛƴŎȅ ƭΩŃŘŜ ŘŜ млм ŀƴǎ ΦΦΦ ŎΩŞǘŀƛǘ ƴƻǘǊŜ ŘƻȅŜƴƴŜ ! 

 

NAISSANCES : 

Eva Fabienne Marie-Thérèse GOUJON née le 17 décembre 2014 à Péronne Fille de Dimitri GOUJON et de 

Delphine DASSONVILLE 15 rue de Mitaines à Metz-en-Couture. 

Emilie, Sophie DURACHTA née le 13 janvier 2015 à Cambrai fille de Caroline et Stéphane DURACHTA, 1 rue 

du Moulin à Metz-en-Couture. 

Shannon, Emilie LEGUAY ƴŞŜ ƭŜ мт ƧŀƴǾƛŜǊ нлмр Ł !ǊǊŀǎ ŦƛƭƭŜ ŘŜ {ŞōŀǎǘƛŜƴ [9D¦!¸ Ŝǘ ŘΩ9ƳƛƭƛŜ .h¦[LbD¦9½ 

18, rue de Tuerie 62124 Metz en Couture. 

Anaëlle, Manon, Jessica BRISSEZ et Timéo, Mathéo, Maxence BRISSEZ nés le 17 mars 2015 à Cambrai fille et 

fils de David Brissez et Jessica Stévance domiciliés 19 rue d'Elboise 62124 Metz en Couture. 

Jules, Christian, Cédric, Thierry KHAN né le 08 septembre à Cambrai fils de Cédric Khan et de Sophie 

WARGNIES domiciliés 16 rue des lombards à Metz en Couture 

Amély, Murielle, Christelle OLEK née le 23 septembre 2015 à Arras, fille de Ludovic OLEK et de Virginie 

QUINCHON domiciliés 4 rue des Cités 62124 Metz-en- couture. 

Jeanne, Ange SOUHAUT née le 23 octobre.2015 à Cambrai fille de Cédric SOUHAUT et de Mélanie CAUDROIT 

domiciliés 33 rue de Péronne 62124 Metz en Couture. 

Kameron, Pimousse, Pierre VERCOUTERE né le 29 octobre 2015 à Cambrai fils de Romuald VERCOUTERE et 

de Laetitia LYPHONT domiciliés 2 rue de république 62124 Metz-en-Couture 
Zélie MAJOT née le 17 novembre 2015 à Arras fille de Julien MAJOT et de Gwenaëlle CARRE domiciliés 18 rue 
de Cambrai 62124 Metz-en-Couture. 

 

MARIAGE : 

M. Mickaël GARRIDO et Elodie CHIMOT se sont dit Oui le 16 mai 2015. 
M. PONCHAUT Jean-Michel et Samantha ALEXANDRE se sont dit Oui le 01 Aout 2015. 
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/ΩŜǎǘ Ŧŀƛǘ, elle est bien arrivée au village. Depuis 
le 6 août 2015, chaque abonné peut bénéficier 
du haut débit par internet (minimum de 20 
mégas.). Seuls Orange et Free ont souhaité 
intégrer ƭΩarmoire de répartition, pour la 
satisfaction de leurs clients ! 

Que faut-il faire pour en bénéficier ? 

Vérifiez le débit maximum auquel vous pouvez 
prétendre sur www.degrouptest.com. Ce 
dernier permet en une seule opération de 
tester les offres de chaque fournisseur d'accès 
et d'identifier les services qui seront 
disponibles. Si vous êtes éligibles mais que 
votre débit reste faible prenez contact avec 
votre opérateur afin de demander à bénéficier 
de la technologie VDSL2.  

. 
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Horaires de la bibliothèque: 

Les horaires ont été élargis afin de satisfaire le plus grand 

nombre d'entre vous :  

Le mercredi de 9:00 à 12:00 

Le vendredi de 15:00 à 18:00 

Le samedi de 9:00 à 12:00 

La bibliothèque a maintenant sa page Facebook. N'hésitez 

pas, venez "Liker" ! 

 

Pour être informé des dernières actualités, des 

nouveautés, retrouver des informations pratiques, et 

partager les couǇǎ ŘŜ ŎǆǳǊ ŘŜǎ ōƛōƭƛƻǘƘŞŎŀƛǊŜǎΣ 

https://www.facebook.com/bibliotheque.communale.met

zencouture/ 

J.L. 

La fibre optique 

L’église St Nicolas 

9ƭƭŜ ŀ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴŜ ǊŞŦŜŎǘƛƻƴ Řǳ Ŧƭŀƴ ζ 9ǎǘ η ŘŜ 

ƭΩŀǎǎƛǎŜ Řǳ ŎƭƻŎƘŜǊΦ 9ƴ ŜŦŦŜǘ ŘϥƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜǎ 

infiltrations pénétraient son appareillage en pierre 

ǇƻǳǊ ǎΩŞǇŀƴŘǊŜ ǎǳǊ ƭŜ ǇƭŀƴŎƘŜǊ ŘŜ ƭŀ ǘǊƛōǳƴŜ ŀǾŀƴǘ ŘŜ 

ǎΩŞƎƻǳǘǘŜǊ Řŀƴǎ ƭΩŜƴǘǊŞŜ ŘŜ ŎŜƭƭŜ-ci. Un habillage en 

ȊƛƴŎ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ǎƻƭǳǘƛƻƴƴŜǊ ŎŜǎ ŘŞǎƻǊŘǊŜǎ Ŝǘ ŘΩŞǾƛǘŜǊ 

une accélération des dégradations intérieures de 

ƭΩédifice. Depuis « Merci mon Dieu... ! » plus rien ne 

ŦǳƛǘΧΣ aŜǊŎƛ ŀǳǎǎƛ Ł ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ qui a effectué ces 

réparations. 

L.D. 

Pour mémoire ces travaux ont été financés par 
la Communauté de Communes du Sud Artois 
ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Řu territoire 

pour un montant total de travaux de 3,8 millions 
ŘΩŜǳǊƻǎ dont 1,2 million subventionné par 

ƭΩ9ǳǊƻǇŜΦ 
Metz en couture n'est plus le bout du monde !!!  

L.D. et J.L. 

http://www.degrouptest.com/
https://www.facebook.com/bibliotheque.communale.metzencouture/
https://www.facebook.com/bibliotheque.communale.metzencouture/
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Brèves du maire ... (enfin pas tout à fait !) 

±ƻƛŎƛ ǳƴ ǇŀƴŜƭ ŘŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ŘΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ ǉǳƛ ƳŜ ǎƻƴt faites régulièrement et dont les causes peuvent être 
considérées comme des incivilités :  

V La divagation de chiens Υ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻƛŜƴǘ ŀƎǊŜǎǎƛŦǎ ƻǳ ƴƻƴΣ ƴƻǎ ŀƳƛǎ Ł п ǇŀǘǘŜǎ ƴΩƻƴǘ pas leur place dans les rues ou 
les espaces publics. Nous avons déjà fait appel à la {5! ŘΩ9ǎǘƻǳǊƳŜƭ ǉǳŀƴŘ ƴƻǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ à la vigilance des « 
maîtres » restent sans suite. Nous allons poursuivre en ce sens notre action. 
 

V [Ŝ ǎǳǊǇƭƻƳō Ŝǘ ƭΩŜƴŎƻƳōǊŜƳŜƴǘ ŘŜ ƴƻǎ trottoirs par des arbustes non taillés par leur propriétaireΦ Lƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ 
normal et surtouǘ ŘŀƴƎŜǊŜǳȄ ǉǳΩǳƴ ǇƛŞǘƻƴ ŘƻƛǾŜ marcher sur la route car le ǘǊƻǘǘƻƛǊ ƴΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ŀŎŎŜǎǎƛōƭŜ. Des 
ǊŀǇǇŜƭǎ Ł ƭΩƻǊŘǊŜ ƻƴǘ ŞǘŞ ŦŀƛǘǎΧŘΩŀǳǘǊŜǎ Ǿƻƴǘ ǎǳƛǾǊŜ Η tƻǳǊ ƳŞƳƻƛǊŜ ǳne haie de moins de 2 mètres de haut peut 
être plantée à 50 cm de la limite du terrain ; au-dessus de 2 mètres celle-ci ou un arbre doit être positionné, à 
ƭΩŀȄŜΣ  à plus de 2 mètres de cette limite. 
 

V Les lauriers feuilles ont la (désagréable) particularité de servir de ǊŜŦǳƎŜǎ ŀǳȄ ǊŜƎǊƻǳǇŜƳŜƴǘǎ ŘΩŞǘƻǳǊƴŜŀǳȄ 
ƭΩŀǳǘƻƳƴŜ ǾŜƴǳΦ 5Ŝǎ ŘŞǎŀƎǊŞƳŜƴǘǎ ǎΩŜƴǎǳƛǾŜƴǘ ǇŀǊ ŘŜǎ ǇƛŀƛƭƭŜƳŜƴǘǎ ƛƴŎŜǎǎŀƴǘǎ Ŝǘ ŘŜ ƳǳƭǘƛǇƭŜǎ ǇǊƻƧŜŎǘƛƻƴǎ ŘŜ 
ŦƛŜƴǘŜǎ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭΩŜƴǾƻƭ ŘŜ ŎŜǎ ŎƻƳǇŀƎƴƛŜǎΦ Lƭ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ que ces lauriers soient régulièrement taillés afin de 
ne pas en faire un ƭƛŜǳ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ ǇƻǳǊ ŎŜǎ ǾƻƭŀǘƛƭŜǎΦ 
 

V Depuis la disparition de la collecte des poubelles vertes nous voyons apparaître, sur le bord des chemins 
communaux, en plaine, des dépôts clandestins de cendres. Les cendres de bois peuvent être compostées. Quant 
aux cendres de charbon, ǳƴŜ ƻǊƴƛŝǊŜ ǇŜǳǘ ŞǾŜƴǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ ƭŜǎ ŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ǎΩƛƭ Ǿƻǳǎ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ Ǿƻǳǎ ǊŜƴŘǊŜ 
à la déchetterie de Bertincourt. Ne faisons pas de notre plaine une terre de « micro-décharges ». 
 

V Il y a des véhicules qui stationnent sur la voirie de longues semaines sans être déplacés. Si nous pouvons tolérer 
ǉǳΩǳƴŜ ŀǳǘƻƳƻōƛƭŜ Ŝƴ ǇŀƴƴŜ ǇǳƛǎǎŜ şǘǊŜ ƛƳƳƻōƛƭƛǎŞŜ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ƧƻǳǊǎ ǎǳǊ ƭŜ ŘƻƳŀƛƴŜ ǇǳōƭƛŎ ƛƭ Ŝǎǘ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ 
ŘΩŀŘƳŜǘǘǊŜ ǉǳŜ cette situation perdure, gênant ainsi les piétons et la circulation des véhicules. En cas de 
difficultés toutes particuliŝǊŜǎ ƴΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł ŎƻƴǘŀŎǘŜǊ ƭŀ mairie.  

Michel Lalisse. 
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Palmarès des dépôts clandestins 

identifiés sur notre territoire. 



VOS DROITS ET VOUS 

ETES-VOUS SOUS TUTELLE ?  

C'est la question à laquelle vous êtes obligé de répondre lorsque vous remplissez la plupart des documents 

administratifs. 

Mais au fait qu'est-ce que ça veut dire ? A quoi ça sert ? Comment peut-on le demander ? Toutes ces questions restent 

floues pour la plupart d'entre nous. 

Qu'est-ce que c'est ? 

Tout d'abord le terme tutelle est un terme générique qui englobe plusieurs notions. On parlera plus spécifiquement de 

protection juridique. La protection juridique regroupe la tutelle, la curatelle et la sauvegarde de justice. 

V La curatelle : elle a pour objet d'assister ou de contrôler de façon continue et dans les actes importants de la 

vie civile, le majeur qui nécessite d'être assisté ou contrôlé. Cette mesure est une mesure d'assistance. 

V La tutelle : a un degré de protection supérieure. En effet la tutelle vise à représenter de manière continue et 

dans les actes de la vie civile la personne. Cette mesure est une mesure de représentation de la personne. 

V La sauvegarde de justice : Une sauvegarde de justice permet de protéger une personne de façon temporaire ou 

en attendant qu'une mesure plus contraignante soit mise en place. Cette mesure est souvent demandée par 

un médecin. Elle peut être rapidement activée. 

On demande une mesure de protection juridique lorsque les facultés d'une personne sont altérées et ne lui permettent 

plus de gérer correctement ses affaires et/ou son patrimoine. 

Comment faire la demande et à qui l'adresser ? 

La demande est constituée d'un formulaire administratif à rŜƳǇƭƛǊ όƻƴ ƭŜ ǘǊƻǳǾŜ ŀǳǇǊŝǎ Řǳ ¢Ǌƛōǳƴŀƭ ŘΩLnstance). La 

demande doit être accompagnée d'un certificat médical qui établi fait par un médecin agréé par le tribunal. 

La demande doit être adressée au Parquet dont dépend le lieu d'habitation de la personne concernée par la demande. 

En l'occurrence pour notre commune c'est le Parquet d'Arras, à l'intention  de M. le Procureur de la République. 

Qui peut la demander ? 

La personne elle-même peut demander à être protégée. Son entourage peut lui aussi faire la demande pour elle.  

Attention, il faut entre 6 mois et 1 an pour obtenir une protection juridique Τ 5ŀƴǎ ƭΩǳǊƎŜƴŎŜΣ ƛƭ ŦŀǳŘǊŀ ŘŜƳŀƴŘŜǊ ǳƴŜ 

sauvegarde de justice. 

LE MANDAT DE PROTECTION FUTURE : 

Principale innovation de la loi du 5 mars 2007, le mandat de protection future permet à toute personne d'organiser 

pour l'avenir sa protection ainsi que celle de ses biens, pour le cas où elle ne serait plus en mesure de le faire elle-même 

en raison de son état de santé physique ou mentale. 

Le mandat de protection future permet également d'organiser l'avenir d'un enfant souffrant d'une maladie ou d'un 

handicap en choisissant la personne physique ou morale qui sera chargée de s'occuper de lui lorsque ses parents ne 

seront plus en mesure de le faire eux-mêmes on parle alors de mandat « pour autrui ». 

En pratique le mandat de protection future peut être établi par acte notarié sous seing privé et fonctionne comme une 

procuration.  

tƻǳǊ ǘƻǳǘ ǊŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘ ŎƻƳǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜΣ ƴΩƘŞǎƛǘŜȊ Ǉŀǎ Ł ŎƻƴǘŀŎǘŜǊ ƭŀ ƳŀƛǊƛŜ ƻǳ ƭŜ ¢Ǌƛōǳƴŀƭ ŘΩLƴǎǘŀƴŎŜ ŘΩ!ǊǊŀǎΦ   

         Chrystele Lectez 
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LE SECRÉTARIAT DE MAIRIE VOUS INFORME  

 

A propos de la Carte Nationale d’Identité  
 
 ! ŎƻƳǇǘŜǊ Řǳ мŜǊ ƧŀƴǾƛŜǊ нлмпΣ ƭŀ ŘǳǊŞŜ ŘŜ ǾŀƭƛŘƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ŎŀǊǘŜ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞ Ŝǎǘ ǇŀǎǎŞŜ ŘŜ мл Ł мр ŀƴǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ 
personnes majeures (plus de 18 ans). {ƛ ǾƻǘǊŜ ŎŀǊǘŜ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞ a été délivrée entre le 02 janvier 2004 et le 31 décembre 
2013, la prolongation de 5 ans de la validité de votre carte est automatique. Aucune démarche particulière ƴΩŜǎǘ Ł 
entreprendre. La date de validité inscrite sur le titre ne sera pas modifiée. 
 
AttŜƴǘƛƻƴ Υ /ŜǘǘŜ ǇǊƻƭƻƴƎŀǘƛƻƴ ƴŜ ǎΩŀǇǇƭƛǉǳŜ Ǉŀǎ ŀǳȄ ŎŀǊǘŜǎ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜǎ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ǎŞŎǳǊƛǎŞŜs pour les personnes mineures. 
Elles seront valables 10 ans à partir de la date de délivrance.  
 
th¦w [! /w9!¢Lhb 5Ω¦b9 /!w¢9 5ΩL59b¢L¢9 :  
 

Pour un majeur, vous devez fournir :  

¶ ¦ƴ ŜȄǘǊŀƛǘ ŘŜ ƭΩŀŎǘŜ ŘŜ ƴŀƛǎǎŀƴŎŜ (de moins de trois mois) à demander à la mairie du lieu de naissance.  

¶ 2 photos récentes au format 35mm de large sur 45mm de haut 

¶ Un justificatif de domicile (  un titre de propriété ou un contrat de location en cours de validité, ou un certificat 
ŘΩƛƳǇƻǎƛǘƛƻƴ ƻǳ ŘŜ ƴƻƴ-ƛƳǇƻǎƛǘƛƻƴΣ  ƻǳ ǳƴŜ ǉǳƛǘǘŀƴŎŜ ŘŜ ƭƻȅŜǊΣ ƻǳ ǳƴŜ ǉǳƛǘǘŀƴŎŜ ŘΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ Řǳ ƭƻƎŜƳŜƴǘΣ ƻǳ 
ƭŜǎ ŦŀŎǘǳǊŜǎ ŘΩŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞΣ ŘΩeau, de gaz ou de téléphone) un seul justificatif est requis et doit dater de moins 
ŘΩǳƴ ŀƴ 

¶ Personne habitant chez un particulier : le demandeur doit fournir les trois documents suivants : -une attestation 
ǎǳǊ ƭΩƘƻƴƴŜǳǊ ǎƛƎƴŞŜ ŘŜ ƭΩƘŞōŜǊƎŜŀƴǘ ŎŜǊǘƛŦƛŀƴǘ ŘŜ la résidence du demandeur à son domicilie depuis plus de 
ǘǊƻƛǎ ƳƻƛǎΣ ǳƴŜ ǇƛŝŎŜ ƧǳǎǘƛŦƛŎŀǘƛǾŜ ŘŜ ŘƻƳƛŎƛƭŜ ŘŜ ƭΩƘŞōŜǊƎŜŀƴǘΣ ǳƴŜ ǇƛŝŎŜ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ŘŜ ƭΩƘŞōŜǊƎŜŀƴǘ  

¶ Une copie du livret de famille 
 
Pour un mineur, vous devez fournir :  

¶ ¦ƴ ŜȄǘǊŀƛǘ ŘΩŀŎǘŜ ŘŜ ƴŀƛǎǎŀƴŎŜ   

¶ 2 photos récentes au format 35mm de large et 43 mm de haut  

¶ Une copie du livret de famille  

¶ Un justificatif de domicile  

¶ [ŀ ŘŜƳŀƴŘŜ Řƻƛǘ şǘǊŜ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞŜ ƻōƭƛƎŀǘƻƛǊŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻǇƛŜ ŘŜ ƭŀ ǇƛŝŎŜ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ό/bL ƻǳ ǇŀǎǎŜǇƻǊǘύ du 
représentant légal qui réalise la demande 

9ƴ Ŏŀǎ ŘŜ ǎŞǇŀǊŀǘƛƻƴΣ Ǿƻǳǎ ŘŜǾŜȊ ŦƻǳǊƴƛǊ ǳƴŜ ŎƻǇƛŜ Řǳ ƧǳƎŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ǾŞǊƛŦƛŜǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜ ƭΩŀǳǘƻǊƛǘŞ ǇŀǊŜƴǘŀƭŜ Ŝǘ ƭŀ 
ŦƛȄŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǊŞǎƛŘŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩŜƴŦŀƴǘ όǎƛ ƎŀǊŘŜ ŀƭǘŜǊƴŞŜΣ ƧƻƛƴŘǊŜ ƭŜǎ ǇƛŝŎŜǎ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ŘŜ ƭŀ mère et du père ainsi que les 2 
justificatifs de domicile)   
 
POUR UNE DEMANDE DE RENOUVELLEMENT :  
 
vous devez fournir  
 
 
 
 
 
 
9ƴ Ŏŀǎ ŘŜ ǇŜǊǘŜ ƻǳ ŘŜ Ǿƻƭ ŘŜ ƭŀ ŎŀǊǘŜ ŘΩƛŘŜƴǘƛǘé, vous devez fournir  
 
 
 
 
 
 
¦ƴŜ Ŧƻƛǎ ƭŜ ŘƻǎǎƛŜǊ ŎƻƳǇƭŜǘ ƭŜ ŘŞƭŀƛ ƳƻȅŜƴ ŘŜ ŘŞƭƛǾǊŀƴŎŜ ŘΩǳƴŜ /ŀǊǘŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘΩLŘŜƴǘƛǘŞ Ŝǎǘ ŘŜ о ǎŜƳŀƛƴŜǎΦ C.M.

¶ Une copie de la carte périmée  

¶ Une copie du livret de famille  

¶ 2 photos récentes au format 35 mm de large 
et 43 mm de haut  

¶ Un justificatif de domicile 
 
 

¶ Une déclaration de perte (à remplir au 
secrétariat)  

¶ ¦ƴ ŜȄǘǊŀƛǘ ŘŜ ƭΩŀŎǘŜ ŘŜ ƴŀƛǎǎŀƴŎŜ  

¶ ¦ƴ ǘƛƳōǊŜ ŦƛǎŎŀƭ ŘŜ нрϵ  

¶ Une attestation de domicile  

¶ Une copie du livret de famille   
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DOSSIER EAU 

Notre Eau  aujourd’hui … demain ?!  

 !ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƛƭ ƴƻǳǎ ǎǳŦŦƛǘ ŘŜ ǘƻǳǊƴŜǊ ƭŜ ǊƻōƛƴŜǘ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƭΩŜŀǳ ƧŀƛƭƭƛǎǎŜΣ Řŀƴǎ ƭΩŞǾƛŜǊΣ Řŀƴǎ ƭŀ salle de bain où au 
bord du jardin. bƻǳǎ ƴΩȅ ǇǊşǘƻƴǎ Ǉƭǳǎ ƎŀǊŘŜΦ /ΩŜǎǘ ǳƴ ŀŎǉǳƛǎΣ ǳƴŜ ŎƘƻǎŜ ƴŀǘǳǊŜƭƭŜ ǉǳƛ ǎΩƛƳǇƻǎŜΦ [ŀ ǉǳalité et la quantité 
ŘŜ ƭΩŜŀǳ ŦƭǳŎǘǳŜƴǘΣ ƭŀ Ƴŀƛƴ ŘŜ ƭΩƘƻƳƳŜ Ŝǘ ƭŀ ŎƘƛƳƛŜ ǎƻƴǘ ǇŀǊŦƻƛǎ ƻōƭƛƎŞǎ ŘΩƛƴǘŜǊǾŜƴƛǊ Řŀƴǎ ǎŀ ŎƻƳǇƻǎƛǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩ;tat 
intervient dans sa politique de gestion.  

ü /ŜǘǘŜ ŦŀŎƛƭƛǘŞ ŘΩŀŎŎŝǎ Ł ƭΩŜŀǳ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ŞǘŞΣ ƭŀ ǎŜǊŀ-t-elle dans le futur ?  

 [ŀ ƭƻƛ ǎǳǊ ƭΩŜŀǳ ŞǾƻƭǳŜ όƭƻƛ bh¢wŜύ Ŝǘ ƭΩŞǘŀǘ du réseau de distribution aussi. Quel sera son statut juridique demain? 
Quel sera ƭŜ ǇǊƛȄ ŘŜ ƭΩŜŀǳ? Toutes cŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ǎΩƛƳǇƻǎŜƴǘ Ł ƴƻǳǎΦ Nous ferons le point sur le passé, le présent et le 
futur de ƭΩŜŀǳ Ŝǘ du réseau afin que chacun puisse comprendre les problématiques et les différents scénarii qui se posent 
ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ aux habitants du village. 

¦ƴ ǇŜǳ ŘΩƘƛǎǘƻƛǊŜ Χ  

 Revenons un peu en 
arrière pour mieux comprendre le 
chemin parcouru depuis un siècle. 
! ƭΩƛǎǎǳŜ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ƎǳŜǊǊŜ 
mondiale le village est en ruine. 
Les puits qui permettaient à la 
ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴ ŘΩȅ ǇǊŞƭŜǾŜǊ ƭΩŜŀǳ ŀǳ 
quotidien ont été pollués par 
ƭΩŜƴƴŜƳƛ ; les abreuvoirs publics, 
encore appelés « choués », qui 
recueillaient les eaux pluviales en 
certains points bas du village, sont 
en grande partie comblés par des 
gravois.  

 Il faut reconstruire. La 
ŘŞŎƛǎƛƻƴ Ŝǎǘ ǇǊƛǎŜ ǉǳΩǳƴ ǊŞǎŜŀǳ ŘŜ 
ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩŜŀǳ ŘŜ ville soit 
installé, permettant à chaque 
habitant de pouvoir aller chercher, 
dans un premier temps, son eau à 
quelques dizaines de mètres de 
son habitation à une borne 
fontaine installée sur le trottoir. Il 
y en avait ainsi une bonne 
vingtaine, réparties dans les rues.  

 Eh oui ƭΩŜŀǳ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŞǘŞ ζ 
courante » de suite il en a fallu 
passer par cette étape avant que 
chaque logement ait un 

branchement individuel qui amène 
ƭΩŜŀǳ Ł ƭΩintérieur. Les compteurs 
ǉǳŜ ŎƘŀŎǳƴ Ŏƻƴƴŀƛǘ ƴΩƻƴǘ ŞǘŞ 
installés que dans les années 1970. 

 Au préalable le service de 
ƭΩŜŀǳ ǎŜ ŎƻƴǘŜƴǘŀƛǘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ǇŀȅŜǊ 
un forfait/an en fonction du 
ƴƻƳōǊŜ ŘΩƻŎŎǳǇŀƴǘǎ Řǳ ƭƻƎƛǎ ƻǳ ŘŜ 
ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ de la ferme et de son 
cheptel. 

 Ainsi le réseau qui amène 
ƭΩŜŀǳΣ date des années 1925. Il 
ƴΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ǘout jeune et forcément 
poussif. 

Notre réseau actuel en quelques chiffres  

 Une station de pompage ǇǳƛǎŜ ƭΩŜŀǳ Ł environ 39 mètres de profondeur aidée en cela par 2 pompes 
ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŀƴǘ Ł ǘƻǳǊ ŘŜ ǊƾƭŜ ǇƻǳǊ ǊŜŦƻǳƭŜǊ ƭΩŜŀǳ Řans notre ŎƘŃǘŜŀǳ ŘΩŜŀǳΦ [Ŝ ŎƘŃǘŜŀǳ ŘΩŜŀǳ ŀ ǳƴŜ ŎƻƴǘŜƴŀƴŎŜ ŘŜ нрл 
m3 Ŝǘ ǳƴŜ ƘŀǳǘŜǳǊ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ му ƳŝǘǊŜǎΦ !ǳ ǘƻǘŀƭ ƭΩŜŀǳ ǇǳƛǎŞŜ Řŀƴǎ ƭŀ ƴŀǇǇŜ Ǿŀ şǘǊŜ ǊŜƳƻƴǘŞŜ ǎǳǊ ǳƴŜ ƘŀǳǘŜǳǊ ǘƻǘŀƭŜ 
ŘΩǳƴ ǇŜǳ Ƴoins de 80 mètres. LŜ ŎŀǇǘŀƎŜΣ ŘŞŎƭŀǊŞ ŘΩǳǘƛƭƛǘŞ ǇǳōƭƛǉǳŜ ƭŜ мл ǎŜǇǘŜƳōǊŜ 2003, est autorisé à pomper 30 
m3/h et 55 000 m3/an. Ensuite ŎΩŜǎǘ ǳƴ ǇŜǳ Ǉƭǳǎ ŘŜ рΣт ƪƳ ŘŜ ŎƻƴŘǳƛǘŜs en fonte de diamètres variant de 160 à 60 mm 
ǉǳƛ Ǿƻƴǘ ŀƳŜƴŜǊ ƭΩŜŀǳ ŀǳ ǇƛŜŘ ŘŜ ŎƘŀŎǳƴŜ ŘŜǎ ǇǊƻǇǊƛŞǘŞǎ de la commune ; 317 compteurs sont installés. 

 {ƛ Ł ƭΩƻǊƛƎƛƴŜ ŘƛǾŜǊǎŜǎ ǾŀƴƴŜǎ ŘŜ ŎƻǳǇǳǊŜ ǇŜǊƳŜǘǘŀƛŜƴǘ ŘΩƛǎƻƭŜǊ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ǊǳŜǎ du village, très peu offrent encore 
ƭŀ ǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘΩşǘǊŜ ƳŀƴǆǳǾǊŞŜǎΦ /ΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ŎŜƭŀ ǉǳŜ ƭƻǊǎǉǳΩǳƴŜ ŦǳƛǘŜ Řƻƛǘ şǘǊŜ ǊŞǇŀǊŞŜ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ŘΩŀǳǘǊŜ 
solution que de couper la distribution au pied ƳşƳŜ Řǳ ŎƘŃǘŜŀǳ ŘΩŜŀǳ Ŝǘ ŘƻƴŎ ŘŜ ǇǊƛǾŜǊ ƭŜ ǾƛƭƭŀƎŜ ŜƴǘƛŜǊ ŘΩŜau. Chaque 
branchement individuel est doté, en trottoir, ŘΩǳƴŜ ǇŜǘƛte vanne de coupure. !ŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘΣ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŜƴǘǊŜ ŜƭƭŜǎ ƴŜ 
ǎƻƴǘ Ǉƭǳǎ Ŝƴ Şǘŀǘ ŘŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘΣ ŘƛǎǎƛƳƛƭŞŜǎ ǎƻǳǎ ƭΩŀǎǇƘŀƭǘŜ ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ ƻǳ ŜƴǘŜǊǊŞeǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǘǊƻǘǘƻƛǊ ǎŀƴǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ 
puisse leǎ ƭƻŎŀƭƛǎŜǊΧ Η !ƛƴǎƛΣ ǇŀǊŦƻƛǎΣ ǇƻǳǊ ǊŜƳǇƭŀŎŜǊ ǳƴ ŎƻƳǇǘŜǳǊ il faut cƻǳǇŜǊ ƭΩŜŀǳ ŘŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ǾƛƭƭŀƎŜΦ  

 5Ŝǎ ǇǊŞƭŝǾŜƳŜƴǘǎ ǎƻƴǘ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ ǊŞŀƭƛǎŞǎ ǇŀǊ ƭΩLƴǎǘƛǘǳǘ tŀǎǘŜǳǊ ƻǳ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9ŀǳ ŀŦƛƴ ŘŜ ǎΩŀǎǎǳǊŜǊ ŘŜ ǎŀ 
ǇƻǘŀōƛƭƛǘŞΦ /ΩŜǎǘ ǳƴŜ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ qui permet de garantir Ł ŎƘŀŎǳƴ ǳƴŜ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭΩŜŀǳΦ  
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 пн ҈Σ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ǘŀǳȄ ŘŜ ǊŜƴŘŜƳŜƴǘ du réseau. Concrètement lorsque que nous prélevons 100 m3 dans la nappe 
ƴƻǳǎ Ŝƴ ŘƛǎǘǊƛōǳƻƴǎ Ŝƴ Ŧƛƴŀƭ пн Ƴо ΧƭŜ ǊŜste appartient en grande partie aux fuites. En 2014 cΩŜǎǘ рс олл Ƴо ǉǳƛ ƻƴǘ 
été prélevés au fond du puits mais seulement 23 225 m3 ƻƴǘ ŞǘŞ ŘƛǎǘǊƛōǳŞǎΦ Lƭ Ŧŀǳǘ ǎŀǾƻƛǊ ǉǳŜ ƭΩ!ƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9ŀǳ Řǳ .ŀǎǎƛƴ 
Artois Picardie « impose » comme rendement contractuel un minimum de 85 %. Nous sommes ainsi fort loin du compte. 
Ainsi nous dépassons le volume annuel autorisé par la DUP et arrêté à 55 000 m3. Un tel dépassement peut remettre 
en cause le devenir de notre captage !  

ü /ƻƳƳŜƴǘ ǎŜ ŘŞŎƻƳǇƻǎŜ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ ƭŜ ǇǊƛȄ ŘΩǳƴ Ƴо ŘΩŜŀu distribué ? 

 Part communale мΣпр ϵ Ҍ ǘŀȄŜ ŘŜ ǇǊŞƭŝǾŜƳŜƴǘ лΣлп ϵҌ ǘŀȄŜ ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ лΣоф ϵ Ґ мΣуу ϵκƳо. Il faut ajouter 
Ł ŎŜ ǇǊƛȄ ǳƴŜ ƭƻŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎƻƳǇǘŜǳǊ ŘŜ т ϵκŀƴ Ŝǘ ǳne redevance au profit du SPANC ŘŜ мп ϵκŀƴΦ [Ŝ ǇǊƛȄ ƳƻȅŜƴ Řǳ Ƴо 
ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ ŘƛǎǘǊƛōǳŞ ǎǳǊ ƭŜ ōŀǎǎƛƴ !Ǌǘƻƛǎ tƛŎŀǊŘƛŜ Ŝǘ ŘŜ нΦло ϵ ¢TC/m3 pour 120 m3 consommé/an. La commune 
ŀȅŀƴǘ ƻǇǘŞ ǇƻǳǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ ƛƴŘƛǾƛŘǳŜƭ Ł ƭŀ ǇŀǊŎŜƭƭŜΣ ŀǳŎǳƴŜ ŦŀŎǘǳǊŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜ ŎƻƭƭŜŎǘŜ 
et de traitement des eauȄ ǳǎŞǎ ƴΩŜǎǘ ōƛŜƴ ǎǶǊ Ł ǇŀȅŜǊΦ 

ü vǳŜƭ Ŝǎǘ ƭΩ!venir ŘŜ ƭŀ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ł aŜǘȊ Ŝƴ /ƻǳǘǳǊŜ ?  

 /ƻƳƳŜ ƴƻǳǎ ǾŜƴƻƴǎ ŘŜ ƭŜ ǾƻƛǊΣ ƭΩŞǘŀǘ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ du réǎŜŀǳ ŘΩŜŀǳ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ōǊƛƭƭŀƴǘΦ ! ƭŀ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ƭΩŀƎŜƴŎŜ ŘŜ 
ƭΩ9ŀǳΣ ǳƴ ŘƛŀƎƴƻǎǘƛŎ du réseau de distribution est en cours. bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǇŀǊ ŀƛƭƭŜǳǊǎ ǇŀǎǎŞ ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩŀǎǎƛǎǘŀƴŎŜ 
technique avec le Conseil Départemental du Pas de Calais. Celui-ci nous accompagne dans la volontŞ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ la 
situation. La reconstruction en totalité du réseau de distribution (hors défense incendie) peut être estimée entre 0.9 et 
мΦн Ƴƛƭƭƛƻƴ ŘΩŜǳǊƻǎΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ ǉǳΩŜƴǾƛǊƻƴ мллΦллл ϵ Ŝƴ ŦƻƴŘǎ ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜǎΦ Nous pouvons considérer que 
ŎŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǊŀǇǇƻǊǘŜ ƭŀ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜŀǳ ǎŜǊǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ł ǊŞǇŀǊŜǊ ƭŜǎ ŦǳƛǘŜǎ Ŝǘ ǘƻǳǘ ŎŜƭŀ ǇƻǳǊ un taux de rendement 
de 43 %. [Ŝ Ŏƻƴǎǘŀǘ ƴΩŜǎǘ pas brillant, de plus, dans quelles années, nous perdrons la possibilité de gérer ce service. 

 En effet la loi NOTRe* (Nouvelle Organisation Territoriale de la République) précise, pour 2020, que la 
compétence ζ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ η ǎŜǊŀ ƻōƭƛƎŀǘƻƛǊŜƳŜƴǘ ŎƻƴŦƛŞŜ Ł la communŀǳǘŞ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ŘŜ ƭΩŞǇƻǉǳŜΧ 
! Faute de pouvoir elle-même assurer cette prestation elle ƴΩŀǳǊŀ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǎƻƭǳǘƛƻƴs que de la confier soit à un syndicat 
ŘŜ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŜŀǳ ǎƻƛǘ Ł ǳƴŜ ǎƻŎƛŞǘŞ ǇǊƛǾŞŜ ǘŜƭƭŜǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ les connaissons  (Véolia, Lyonnaise des 9ŀǳȄΣ bƻǊŞŀŘŜΧύΦ 

 ¦ƴŜ ǇƛǎǘŜ Ł ƭΩŞǘǳŘŜ : Lors de sa réunion du 4 novembre dernier le conseil Municipal a reçu les représentants du 
SIESA (Syndicat Intercommunal des Eaux du Sud Artois) représenté par son Président Mr Burdiak Maire de Favreuil. Ce 
groupement fort de 35 communes (dont Beaumetz les Cambrai, Barastre, Haplincourt, Vélu, Lebucquière, Morchies) 
alimente en eau 16 500 habitants et distribue 750 000 m3/an au travers de 200 km de réseaux. Il assure tout la chaine 
ŘŜ ŦƻǳǊƴƛǘǳǊŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳ ǇƻǘŀōƭŜ Řǳ Ǉǳƛǘǎ ƧǳǎǉǳΩŀǳ ǊŜŎƻǳǾǊŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŦŀŎǘǳǊŜǎ. Il prend en charge réparations, 
renouvellement et réalisation des nouveaux réseaux pour mailler les ressources. Le prix du m3 est le même pour toutes 
les communes adhérentes, à savoir pour 2015, нΣнрϵκƳоΦ /Ŝ ǎȅƴŘƛŎŀǘ serait prêt à nous accueillir ... ! 

5ŜǊƴƛŝǊŜ ƳƛƴǳǘŜ Χ Si le regroupement de 4 intercommunalités (dont notre CCSA) et de la Communauté Urbaine 
ŘΩ!ǊǊŀǎ  pour former le « Grand Arrageois » se fait, ce serait alors cette nouvelle entité qui assurerait la gestion du 
ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜ ƭΩŜŀǳΧ ŎƻƳƳŜ ƭŜ Ŧŀƛǘ ƭŀ /¦!Φ Sans que pour le coup nous en ayons le choix. 

Conclusion !   

 aŀƛǎ ǊƛŜƴ ƴΩŜǎǘ Ŧŀƛǘ Η Seule certitude : les années, les mois (?) de la Régie Communale sont comptés. Nous 
ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ƭŜǎ ƳƻȅŜƴǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜs et financiers ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ŎƻƴǾŜƴŀōƭŜƳŜnt et durablement ce service. M.L.  

*Et avant tout, la loi NOTRe mettra un terme à toutes les régies ŎƻƳƳǳƴŀƭŜǎ ŘŜ ƭΩŜŀǳ Ł ƭΩƘƻǊƛȊƻƴ нлнлΦ  
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ASSOCIATIONS 

Association Saint Jean Bosco 

bƻǘǊŜ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ǎΩŜŦŦƻǊŎŜ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ Řŀƴǎ 

les locaux de la salle Saint Jean Bosco et aux abords.  

5ΩŀƴƴŞŜ Ŝƴ ŀƴƴŞŜ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ŎƻƴǎǘŀǘŜǊ ǉǳŜ ōƛŜƴ ŘŜǎ 

travaux ont déjà été effectués (carrelage, préau, et 

cette année, isolation extérieure côté rue). 

Cette salle, louée pour une somme tout à fait 

raisonnable, permet de se retrouver en famille ou entre 

ŀƳƛǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ŦşǘŜǊ ǳƴ ŞǾŞƴŜƳŜƴǘ όǾƛƴ ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ ƭƻǊǎ 

ŘΩǳƴ mariage, baptême, anniversaireΧύΦ 9ƭƭŜ Ŝǎǘ ŀǳǎǎƛ 

louée à la demi-ƧƻǳǊƴŞŜ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴ ŜƴǘŜǊǊŜƳŜƴǘΦ   

[Ŝ Ŏƭǳō ζ [Ŝǎ ǉǳŀǘǊŜ ǎŀƛǎƻƴǎ η ǎΩȅ ǊŞǳƴƛǘ ŘŜǳȄ ƧŜǳŘƛǎ ǇŀǊ 

Ƴƻƛǎ ǇƻǳǊ ǇŀǊǘŀƎŜǊ ǳƴ ŀƎǊŞŀōƭŜ ƳƻƳŜƴǘ ŀǳǘƻǳǊ ŘΩǳƴŜ 

partie de cartes ou de scrabble. 

Des travaux sont en prévision : rénovation de la grille 

ŘΩŜƴǘǊŞŜΣ ǎŀǎ ŘΩŜƴǘǊŞŜ Řŀƴǎ ƭŀ ǎŀƭƭŜ ǇƻǳǊ ŞǾƛǘŜǊ ƭΩŀǇǇŜƭ 

ŘΩŀƛǊ Ł ŎƘŀǉǳŜ ƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜ ƭŀ ǇƻǊǘŜΦ 

Tous ces travaux sont possibles grâce, en majeure 

partie, aux bénéfices réalisés lors de nos 

manifestations. Les revenus générés par les locations 

servŜƴǘ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŜ Ł ǊŞƎƭŜǊ ƭŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŎƻǳǊŀƴǘ 

et les charges. 

Aussi nous serions heureux de vous compter parmi les 

participants à nos prochaines manifestations qui se 

déroulent toujours dans une atmosphère conviviale et 

familiale. 

Des billets de tombola vous seront proposés à partir de 

juin. 

Dates à retenir : 

•ŘƛƳŀƴŎƘŜ нп ƧŀƴǾƛŜǊ нлмс Υ bƻǘǊŜ ǘǊŀŘƛǘƛƻƴƴŜƭ ǊŜǇŀǎ ǉǳƛ ǇŜǊƳŜǘΣ ŀǳ ŎǆǳǊ ŘŜ ƭΩƘƛǾŜǊΣ ŘŜ ǇŀǎǎŜǊ ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ŀƎǊŞŀōƭŜ 

en toute convivialité. 

ω5ƛƳŀƴŎƘŜ нм ŀƻǶǘ нлмс Υ aŜǎǎŜ Ŝƴ ǇƭŜƛƴ ŀƛǊ ŘŜǾŀƴǘ ƭŀ ǎŀƭƭŜ {ŀƛƴǘ WŜŀƴ .ƻǎŎƻ ǎǳƛǾƛŜ ŘΩǳƴ ŀǇŞǊƛǘƛŦ ŀǾŜŎ ǇŜǘƛǘŜ 

ǊŜǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴΦ [ΩŀǇǊŝǎ-ƳƛŘƛ Υ ǘƛǊŀƎŜ ŘŜ ƭŀ ǘƻƳōƻƭŀ ό¢±Σ ŀǳǘǊŜǎ ƭƻǘǎ ŘŜ ǾŀƭŜǳǊΣ ΧύΦ 

tƻǳǊ ƭΩ!ǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴΣ ƭŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘ Υ WŜŀƴ-Marie George 

Association Flashdance 62 

Flashdance 62 est une association 

de danse mixte créée le 18 avril 

2015. Tous les types de musique 

sont abordés. La tranche d’âge 

des adhérents est de 7 à 16 ans. 

Elle a pour but de faire des 

animations dans la commune et 

les communes extérieures.  

Tous les mardis du mois les 

juniors se réunissent de 17h15 à 

18h15. Et les ados de 18h15 à 

19h15. 

Les cours sont donnés 

bénévolement par Mme Wiart 

Rachel. 

Une première manifestation a eu 

lieu le 5 Juillet 2015 et a réuni 75 

personnes dans une ambiance 

chaleureuse et conviviale. 

Quelques renseignements 

complémentaires : Droit d’entrée 

au club (20 euros par an) et 5 

euros mensuel pour les costumes 

et accessoires. 

Une manifestation est prévue 

pour le samedi 6 février 2016 lors 

d’une soirée crêpes, où les 

danseuses et danseurs 

évolueront sur scène. Venez 

nombreux les applaudir. 

Pour toute information : Mme 

Risso Yvelise présidente 

03.21.48.07.52 ou Mme Fontaine 

Sylvie secrétaire. 

L’association « Flashdance 62 » 

vous souhaite à tous et à toutes 

de bonnes fêtes de fin d’année. 

R.Y. 
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LES P'TITS BOUTS 

 Comme vous le savez, nous avons créé 
lϥ!ǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŘŜ tŀǊŜƴǘǎ ŘΩ;ƭŝǾŜǎ ζ [Ŝǎ tϥǘƛǘǎ .ƻǳǘǎ η 
pour la rentrée 2014. Les actions menées pendant cette 
année scolaire, nous ont permis :   

V D'offrir à l'ensemble des élèves une soupe au 
potiron pour Halloween, ainsi qu'une friandise.  

V De leur faire déguster un chocolat chaud et des 
crêpes pour Mardi Gras.  

V De distribuer des chocolats à Pâques à chacun 
d'entre eux.  

 

 

V D'investir dans des terrains de Badminton pour 
l'E.P.S. des plus grands.  

V De constituer une petite trésorerie pour la 
suite.  

 Nous avons décidé de poursuivre ce chemin 
pour continuer de régaler nos P'tits Bouts. Un marché 
de Noël aura donc lieu le samedi 19 Décembre à la salle 
des fêtes. Une vente de Calendriers et de cartes de 
ǾǆǳȄ ǇŜǊǎƻƴƴŀƭƛǎŞǎ ŀǾŜŎ ƭŀ ǇƘƻǘƻ Řǳ tŝǊe Noël 
s'organise, ainsi que la vente mensuelle de petits pains 
et croissants confectionnés par la boulangerie Betty. 

 Pour tout autre renseignement ou suggestions, 
n'hésitez pas à vous rapprocher de Madame Hucleux 
Sandrine (La Présidente). 

 

 
 
 
 
 
 

 

Au programme des ACPG pour 2016 
 
26 Avril : Souvenir des déportés de la seconde guerre mondiale. Le monument aux morts et la 

mairie seront pavoisés.  

8 Mai : Commémoration de l’armistice du 8 mai 1945 en souvenir de la fin de la guerre 1939-1945. 

8 Juin : Commémoration de la fin de la guerre d’Indochine. 

18 Juin : L’appel du Général de Gaulle. Le monument aux morts et la mairie seront pavoisés. 

14 Juillet : Fête Nationale. Dépôt de gerbe au monument aux morts. 

25 Septembre : Hommage National rendu aux Harkis. 

11 Novembre : Commémoration de l’armistice du 11 novembre 1918. Dépôt de gerbe au 

monument aux morts et au cimetière britannique.  

5 Décembre : Journée Nationale d’Hommage « aux morts pour la France » pendant la guerre 

d’Algérie et les Combats du Maroc et de la Tunisie.   

11 

 Sondage pour la création d’un club de marche 

 

Nous souhaitons connaître votre intérêt pour la création ŘΩǳƴ Ŏƭǳō ŘŜ ƳŀǊŎƘŜ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ǾƛƭƭŀƎŜΦ 

Afin de déterminer vos préférences merci de répondre au questionnaire joint et de le retourner en mairie  

pour le 10 janvier  

 



ENVIRONNEMENT  

Renforcement du réseau de distribution électrique 

/ΩŜǎǘ ǳƴ ǇŜǳ Ƴƻƛƴǎ ŘΩǳƴŜ ŘƛȊŀƛƴŜ ŘŜ ǇƻǘŜŀǳȄ ōŞǘƻƴǎ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ǾŜƴǳǎ ǊŜƳǇƭŀŎŜǊΣ Ŝƴ ƎǊŀƴŘŜ ǇŀǊǘƛŜΣ ŘŜǎ Ǉoteaux bois 

supportant le réseau basse tension qui alimente certaines sections des rues Neuve et du Moulin. Ces travaux étaient 

ǊŜƴŘǳǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ ǇŀǊ ƭŀ ŦŀƛōƭŜ ǎŜŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎŃōƭŜǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǉǳƛ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉƭǳǎ ǎǳŦŦƛǎŀƴǘŜ ǇƻǳǊ ǘǊŀƴǎƛǘŜǊΣ ŘŜ ƳŀƴƛŝǊŜ ŦƛŀōƭŜΣ 

ƭŀ ǉǳŀƴǘƛǘŞ ŘΩŞnergie nécessaire aux riverains. Même si ces chaƴǘƛŜǊǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ǊŞŀƭƛǎŞǎ Ł ƭΩƛƴƛǘƛŀǘƛǾŜ ŘΩ9w5C ƛƭǎ ǾƛŜƴƴŜƴǘ 

ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ Ŝǘ ǎŞŎǳǊƛǎŜǊ ƭΩŀƭƛƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŞƭŜŎǘǊƛǉǳŜ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳȄ ŦƻȅŜǊǎΦ  

Dans un domaine voisin, une étude est actuellement menée sous le pilotage de la CCSA pour mettre aux normes 

ƭΩéclairage public en remplaçant notamment les ampoules par des LED moins gourmandes en énergie tout en étant 

plus lumineuses. L.D. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Collecte des verres perdus  

[Ωǳƴ ŘŜǎ ŘŜǳȄ conteneurs dédié à la collecte du verre (précédemment installé à proximité ŘŜ ƭΩŀƛǊŜ ŘŜ 
Jeux Maurice Majot) ŀ ŘǶ şǘǊŜ ŘŞǇƭŀŎŞ ǎǳǊ ƭŀ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ƭΩ9ƎƭƛǎŜ 9ƴ ŜŦŦŜǘ ƭŜ ōǊŀǎ ŘŜ ƭŜǾŀƎŜΣ ŞǉǳƛǇŀƴǘ ƭŜ 
ƴƻǳǾŜŀǳ ŎŀƳƛƻƴ Řǳ {a!±Σ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉƭǳǎ ŎƻƳǇŀǘƛōƭŜ ŀǾŜŎ ƭŀ ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ Řǳ ǊŞǎŜŀǳ ǘŞƭŞǇƘƻƴƛǉǳŜ 
surplombant la zone initiale ŘΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜ ŎƻƴǘŜƴŜǳǊΦ /Ŝƭǳƛ-ci est bien sûr toujours à votre 
disposition.  

 

Les éoliennes … de possible à probable ! 

Dans le courant de cet été les permis de construire des machines du parc éolien de « ƭΩLƴǘŜǊ 

deux Bos » Ŝǘ ƭΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŜǊ ŎŜǘǘŜ ƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ƻƴǘ ŞǘŞ ŀǇǇǊƻǳǾés par les services de 

ƭΩ9ǘŀǘΦ  

Grâce aux progrès technologiques, la hauteur des éoliennes sera réduite de 6 mètres pour 

désormais culminer à 150 mètres. Celles-ciΣ ŎƘŀŎǳƴŜ ŘΩǳƴŜ ǇǳƛǎǎŀƴŎŜ ŘŜ оΦо Ƴ² ǎŜǊƻƴǘ plus 

performantes au niveau de leur acoustique. 

Les sondages de sol ont commencé mi-ƻŎǘƻōǊŜ ŀǳ ŘǊƻƛǘ Řǳ ƭƛŜǳ ŘΩƛƳǇƭŀƴǘŀtion de chacune des éoliennes.  

Au mieux, les travaux de construction du ǇŀǊŎ ŘŜǾǊŀƛŜƴǘ şǘǊŜ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎ Ł ƭΩŀǳǘƻƳne 2017. M.L.
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TRAVAUX  

Travaux de sécurisation des abords de l’école et du carrefour dit des « quatre-rues »  

Ce chantier, désormais abouti, consistait, pour la commune en : 

V la ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǇƭŀǘŜŀǳ ǎǳǊŞƭŜǾŞ ŘΩǳƴŜ ŘƛȊŀƛƴŜ ŘŜ ŎŜƴǘƛƳŝǘǊŜs au croisement des RD 7 et 17 pour obliger les 

utilisateurs à ralentir, 

V ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ ǎƛƎƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŀŘŀǇǘŞŜ ǎǳǊ ƭŀ ƭƻƴƎǳŜǳǊ ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ ŘΩ9ƭōƻƛǎŜ ǇƻǳǊ ǎŞŎǳǊƛǎŜǊ ƭŜǎ ŜƴǘǊŞŜǎ Ŝǘ 

ǎƻǊǘƛŜǎ ŘΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ ƭŜ ŎǆǳǊ du village.  

Les autres travaux de voirie (curage du carrefour pour renforcement de sa structure et rénovation de certaines portions 

ŘΩŜƴǊƻōŞǎ ǎǳǊ ƭŜǎ w5 т Ŝǘ мтύ ƻƴǘ ŞǘŞ ŦƛƴŀƴŎŞǎ ǇŀǊ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ 5épartemental du Pas de Calais. 

/ƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ƳŜƴŞŜ ǇŀǊ ƭŀ aŀƛǊƛŜ Σ ǎǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǘƻǘŀƭ I¢ ŘŜ оффнф ϵ  ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƻōǘŜƴǳ ǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ 

ŘŜ мр лллϵ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ 5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜǎ ŀƳŜƴŘŜǎ ŘŜ police et une autre de la CCSA au titre des Fonds de 

/ƻƴŎƻǳǊǎ нлмр ǇƻǳǊ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩƛƴǘŞǊşǘ ƛntercommuƴŀǳǘŀƛǊŜ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ тфур ϵ. 

/Ŝǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘŜ ǎŞŎǳǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ ŘΩ9ƭōƻƛǎŜ Ŝǘ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜǎ ŀōƻǊŘǎ ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜ Ǿƻƴǘ désormais nous éviter de 

détacher un employé communal pour faire traverser les enfants à ŎƘŀǉǳŜ ŜƴǘǊŞŜ Ŝǘ ǎƻǊǘƛŜ ŘΩŞŎƻƭŜΦ /ΩŜǎt là, chaque jour, 

une heure supplémentaire ŀǳ ǇǊƻŦƛǘ ŘŜ ƭΩŜƴǘretien du patrimoine communal. bΩƻǳōƭƛƻƴǎ Ǉŀǎ ǉǳŜ ƭŜ ŎƻƳǇǘŀƎŜ qui avait 

été réalisé dans le village en novembre 2014 nous avait révélé des vitesses excessives aux entrées et aux sorties du 

village et, plus grave encore, dans le centre, ǉǳΩƛƭǎ ǎΩŀƎƛǎǎŜƴǘ de véhicules légers ou lourds.  

Le renforcement de la sécurité routièǊŜ ǎǳǊ ƭŀ ǊǳŜ ŘΩ9ƭōƻƛǎŜ consiste en : 

V [ŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǎƛƎƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ǊŜƴŦƻǊŎŞŜ ǇƻǳǊ ŀǎǎǳǊŜǊ ƭŀ ǇǊƛƻǊƛǘŞ Ł ŘǊƻƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ǊǳŜ aƻƴaldi κ ǊǳŜ ŘΩ9ƭōƻise (au 

droit de ƭΩéglise), 

V [ŀ ƳŀǘŞǊƛŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ζ ȊƻƴŜ ол η ǊǳŜ ŘΩ9ƭōƻƛǎŜ Ł ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ ƭΩŞƎƭƛǎŜ ƧǳǎǉǳΩŀǳ ŎŀǊǊŜŦƻǳǊ ŘŜǎ ζ ǉǳŀǘǊŜ ǊǳŜǎ ηΣ  

V La mise en place de deux stops aux abords de ƭΩŞŎƻƭŜκ ǊǳŜ ŘΩIŀǾǊƛƴŎƻǳǊǘ ŀǾŜŎ ƭŀ ƳŀǘŞǊƛŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ quatre 

passages piétons.  

Cette nouvelle signalisation a pour but de ralentir la vitesse et protéger les zones sensibles où la priorité à droite, 

était rarement respectée. 

Nous comptons aussi bien sûr sur la gendarmerie afin que toutes ces mesures soient respectées. T.F. 
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Quelques rappels au titre du Code de l’Urbanisme  
 

/ƻƳƳŜ ƴƻǳǎ Ǿƻǳǎ Ŝƴ ŀǾƻƴǎ ƛƴŦƻǊƳŞ ŀǳ ǘǊŀǾŜǊǎ ŘΩǳƴŜ plaquette distribuée en boite à lettres 

cet été, ŎΩŜǎǘ ŘŞǎƻǊƳŀƛǎ la Communauté de Communes qui assure, au profit de notre 

ŎƻƳƳǳƴŜΣ ƭΩƛƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ŘΩǳǊōŀƴƛǎƳŜΦ ! ŎŜ ǘƛǘǊŜ ƛƭ Ŝǎǘ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜ ŘŜ ǊŀǇǇŜƭŜǊ 

quelques règles fondamentales :  

 

ü [Ωƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ŦŜƴşǘǊŜǎ ŘŜ ǘƻƛǘ όōƛŜƴ ǎƻǳǾŜƴǘ ŀǇǇŜƭŞŜǎ ±ŜƭǳȄύ Řƻƛǘ ŦŀƛǊŜ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴŜ 

ŘŞŎƭŀǊŀǘƛƻƴ ǇǊŞŀƭŀōƭŜ ǉǳΩƛƭ ǎΩŀƎƛǎǎŜ ƻǳ ƴƻƴ ŘΩǳƴŜ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ƻǳ Řǳ ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴŜ 

ƭǳŎŀǊƴŜΦ 5Ŝ Ǉƭǳǎ ǎƛ ŎŜ ǇǊƻƧŜǘ Ŝǎǘ ƧǳƳŜƭŞ ŀǾŜŎ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ǇƭŀƴŎƘŜǊ ŀǳ ǘƛǘǊŜ 

ŘŜ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎƻƳōƭŜǎ ǳƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ǇŜǊƳƛs de construire sera à établir. 
 

ü [ΩŜȄǘŜƴǎƛƻƴ ŘΩǳƴŜ Ƙŀōƛǘŀǘƛƻƴ ƻǳ ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŀƴƴŜȄŜ όtype garage, véranda...) 

ŘŜ Ƴƻƛƴǎ ŘŜ пл Ƴч Řƻƛǘ ŦŀƛǊŜ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩune déclaration préalable. Au-delà de 40 m² il sera nécessaire de 

demander un permis de construire. Par ailleurs si la surface de la construction actuelle dépasse les 170 m² le 

recours à un architecte devient une obligation. 
 

ü Toute modification substantielle de façade (obturation, ouverture ou agrandissement de porte ou fenêtre, mise 

Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ōŀǊŘŀƎŜ ƛǎƻƭŀƴǘΣ Χύ ƴŞŎŜǎsite une déclaration préalable. 
 

ü 9ǘŎΧΦ  

Par ailleurs le règlement de notre PLUI όtƭŀƴ ƭƻŎŀƭ ŘΩǳǊōŀƴƛǎƳŜ ƛƴǘŜǊŎƻƳƳǳƴŀƭύ ƛƳǇƻǎŜ ǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ 

prescriptions quant à la réalisation des enceintes, portails ou clôtures  projetés soit en façade soit en mitoyenneté 

latérale.  

/ƻƳƳŜ ƴƻǳǎ Ǿƻǳǎ ƭΩŀǾƻƴǎ ƛƴŘƛǉǳŞ Řŀƴǎ ƭŀ ŎƛǊŎǳƭŀƛǊŜ ŘƛŦŦǳǎŞŜ, chacune de ces demandes induit désormais des frais pour 

la ŎƻƳƳǳƴŜ ŀƭƻǊǎ ǉǳŜ ŎŜǘǘŜ ǇǊŜǎǘŀǘƛƻƴ Şǘŀƛǘ ǇǊŞŎŞŘŜƳƳŜƴǘ ŀǎǎǳǊŞŜ ǇŀǊ ƭΩ9ǘŀǘ Ǿƛŀ ƭŀ 55¢aΦ  

Alors, en cas de projet de construction et avant tout établiǎǎŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ŘƻǎǎƛŜǊΣ ƴƻǳǎ Ǿƻǳǎ conseillons de prendre 

rendez-vous en mairie afin ŘΩŜȄŀƳƛƴŜǊ ŎƻƳƳŜƴǘ ŘŜǾǊŀ şǘǊŜ ǇǊŞǎŜƴǘŞŜ ǾƻǘǊŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ǇƻǳǊ ǉǳΩŜƭƭŜ ŀƛǘ toutes les 

chances de recevoir un avis favorable, dans les meilleurs délais et au coût le plus juste pour le budget communal. M.L. 

 

Voirie et chemins communaux 

 [ΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ Ŝǘ ƭŀ ǊŜƳƛǎŜ Ŝƴ Şǘŀǘ ŘŜ ƴƻǎ ǾƻƛǊƛŜǎ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜnt une dépense non 
négligeable pour le budget communal et celui ŘŜ ƭΩ!ǎǎƻŎƛation Foncière de 
Remembrement mais nous avons pu réaliser quelques réparations.  
 9ƴ ŜŦŦŜǘ ƭŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ Ŝǘ ƭΩ!Cw ǎΩŀŎŎƻǊŘŜnt sur la localisation des réparations à 
réaliser sur les chemins de la plaine agricole, chacun assure un financement à hauteur de 
50% des frais engagés. De nombreux travaux ont été réalisés depuis le mois de janvier au 
niveau des chemins. La réfection de nids-de-poule a nécessité un important tonnage ŘΩŜƴǊƻōŞΦ 
 Une nouvelle campagne de réfection ponctuelle de certaines chaussées devrait être prochainement réalisée 
Ƴŀƛǎ ƛƭ Ŝǎǘ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ ŘŜ ǘǊƻǳǾŜǊ ǳƴŜ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ ƛƴǘŞǊŜǎǎŞŜ ǇŀǊ ŎŜǎ ƳƛŎǊƻǎ ŎƘŀƴǘƛŜǊǎ ŘΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴΦ 
 
/ŜǇŜƴŘŀƴǘ Ŝƴ ŎŜ ŘŞōǳǘ ŘΩŀǳtomne nous sommes intervenus :  

V Dans le chemin de Villers avec un agrandissement à son extrémité,  

V /ǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜ ǇŜǘƛǘǎ ŦƻǎǎŞǎ ŘŜ ǇŀǊǘ Ŝǘ ŘΩŀǳǘǊŜ ŘΩǳƴŜ ǇƻǊǘƛƻƴ ŘŜ ǾƻƛǊƛŜ ŘŜ ŎŜ ƳşƳe chemin de Villers au-delà du 
croisement avec le chemin dit « Entre deux Deuves », 

V Ajout de ballast en comblement ŘΩƻǊƴƛŝǊŜǎ de divers chemins, 
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V ¦ƴ ŘŞǊŀǎŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭΩŜȄǘǊŞƳƛǘŞ ŘŜ ƭŀ Ǿƻie Delvinque ainsi que le curage ŘΩǳƴ ŦƻǎǎŞ ŎƘŜƳƛƴ ŘΩ9ǉǳŀƴŎƻǳǊǘ ŀǳ-
delà du terrain de foot. 

/ΩŜǎǘ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ [ǳŎŀǎ ŘŜ aŀǊŎƻƛƴƎ ǉǳƛ ŀ ƳŜƴŞ Ł ōƛŜƴ ŎŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄΦ  
 tƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ 2016 une demande de subventions a été faite auprès du Conseil Départemental au titre des 
grosses réparations du Chemin de Villers dans sa partie asphaltée et pour la réfection de lΩŜƴǘǊŞŜ Řǳ ŎƘŜƳƛƴ 
ŘΩ9ǉǳŀƴŎƻǳǊǘ ƧǳǎǉǳŜ ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳȄ ǾŜǎǘƛŀƛǊŜǎ Řǳ ǎǘŀŘŜΦ  

Deux réflexions doivent guider la programmation de nos interventions au profit de la voirie extra-muros :  

V [ΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŦƻƴŎƛŜǊ ǉǳƛ ǎΩƻǳǾǊƛǊŀ ōƛŜƴǘƾǘ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ ǊŞŀƭƛǎŀǘion du canal Seine Nord Europe  

V [ŀ ǇǊƻōŀōƭŜ ǊŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ǇŀǊŎ ŞƻƭƛŜƴ ŘŜ ƭΩLƴǘŜǊ deux Bos qui impliquera la remise à niveau de certains chemins 
ǇŀǊ ƭΩŀƳŞƴŀƎŜǳǊ ŞƻƭƛŜƴ. 

9ƴŦƛƴ ƛƭ Ŝǎǘ Ł ƴƻǘŜǊ ǉǳŜ ƭŜ ŎƘŜƳƛƴ ŘΩ¸ǘǊŜǎΣ ǇǊŞŎŞŘŜƳƳŜƴǘ ƎŞǊŞ ǇŀǊ ƭŀ //{! ǊŜǘƻǳǊƴŜǊŀ Řŀƴǎ ƭŜ ƎƛǊƻƴ ŎƻƳƳǳƴŀƭ Ł ŎƻƳǇǘŜǊ 
de janvier 2016 qui Ŝƴ ǊŜǇǊŜƴŘǊŀ ŘƻƴŎ ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴΦ T.F. et M.L. 

Notre château d'eau,  

Source au quotidien de ƭΩalimentation en eau potable, 
le réservoir a désormais besoin d'un bon nettoyage 
interne. Mais voilà, il a fallu tout d'abord en réparer sa 
ǇǳǊƎŜΧΦ Η 9ƴ ŜŦŦŜǘ ƭŀ ŎƻƴŘǳƛǘŜ ŘŜ ǾƛŘŀƴƎŜ était obstruée 
par des gravats et de la résine issue du dernier chantier 
sur cet équipement. Il a donc fallu le vider 
complétement, sans « gaspiller » trop d'eau.  

Pour cela nous avons arrêté de pomper ƭΩŜŀǳ Řǳ Ǉǳƛǘǎ 
36 heures avant de réaliser la vidange de façon à ce 
ǉǳΩǳƴ ƳƛƴƛƳǳƳ ŘΩŜŀǳ ǎƻƛǘ ŜƴŎƻǊŜ ǇǊŞǎŜƴǘ dans le 
réservoir le matin même de ƭΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴΦ /ΩŜǎǘ 
cependant un peu plus de 50 m3 qui ont été rejetés au 
Ŧƛƭ ŘΩŜŀǳΦ  

Cette réparation programmée, pour laquelle une 
information avait été faite à la population, a été jumelée 
avec 3 autres interventions importantes à réaliser sur le 
réseau de distribution.  

Ce chantier de réparations mené à bien va nous 
permettre de nettoyeǊ ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ du réservoir de 250 
m3. Pour cela il nous faudra de nouveau avoir recours à 
ǳƴŜ ŎƻǳǇǳǊŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ŘΩǳƴŜ ƧƻǳǊƴŞŜ le 16 décembre 
pour laquelle vous serez informés 48 heures avant.  

Là aussi nous profiterons de cette intervention pour 
réalisŜǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ au réseau de 
distribution vieux de 90 ans. Réseau, qui, cƘŀŎǳƴ ƭΩŀǳǊŀ 
compris, est à bout de souffle et nécessite de 
fréquentes consolidationsΧŎŜƭŀ ŎƻǳƭŜ ŘŜ ǎƻurce. L.D.
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JEUNESSE 

« L’engagement citoyen » 

Lors de la dernière réunion 
jeunesse, une information avait 
ŞǘŞ ŦŀƛǘŜ ǎǳǊ ƭΩengagement citoyen 
proposé par le Conseil 
départemental. 

L e principe: Un jeune qui a 

moins de 26 ans et qui souhaite 
passer son permis de conduire 
peut obtenir une aide financière 
de la part du Conseil 
5ŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ Ŝƴ ŞŎƘŀƴƎŜ ŘΩǳƴŜ 
ǉǳŀǊŀƴǘŀƛƴŜ ŘΩƘŜǳǊŜǎ ŘŜ 
ōŞƴŞǾƻƭŀǘ ŀǳ ǇǊƻŦƛǘ ŘΩǳƴŜ 
ŎƻƳƳǳƴŜ ƻǳ ŘΩǳƴŜ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴΦ 

L es actions qui devront être 

ƳŜƴŞŜǎ ǎƻƴǘ ŘΩƻǊŘǊŜ ǎƻŎƛŀƭΣ 
humanitaire, culturel et sportif. 

ζ рлл ŜǳǊƻǎΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǊƛŜƴ η : Le 
Ϧ/ƻǳǇ ŘŜ ǇƻǳŎŜϦ ŘΩǳƴŜ ǾŀƭŜǳǊ 
ǘƻǘŀƭŜ ŘŜ рлл ϵ Ŝǎǘ ŘŜǎǘƛƴŞ Ł 
financer une grande partie des 
heures de conduite obligatoires 
Řŝǎ ƭΩƻōǘŜƴǘƛƻƴ Řǳ Ŏƻde de la 
route, pour obtenir le permis de 
conduire. Eh oui pour monter le 
dossier, il faut déjà avoir obtenu 
son code de la route.  

A ttention : avant de vous inscrire 

dans une auto-école, vérifiez 
quΩelle accepte les chéquiers 
"Coup de Pouce" du Département. 
Il vous suffit de cliquer sur le lien :  

http://jeunesdu62.fr/Annuaire/A
uto-ecoles-affiliees-engagement-
citoyen 

RŜǘƻǳǊ ŘΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜΥ /ΩŜǎǘ ŀƛƴǎƛ 

que début septembre, une jeune 
habitante du village a rempli le 
formulaire disponible sur le site 
internet du Conseil 
Départemental : jeunesdu62 et 
ǎΩŜǎǘ ǇǊŞǎŜƴǘŞŜ Ŝƴ ƳŀƛǊƛŜ ǇƻǳǊ 
effectuer un engagement citoyen. 

Elle a effectué une vingtaine 
ŘΩƘŜǳǊŜǎ Ŝƴ ǊŜƴŦƻǊŎŜƳŜƴǘ ŘŜ 
ƭΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ¢!tΣ ŀǳ ǇǊƻŦƛǘ 
des personnes âgées, lors du 
repas des aînés et à la 
bibliothèque communale. Une 
belle expérience et enrichissante 
pour elle. Elle a beaucoup appris 
et de notre côté, nous avons été 
très satisfait de sa prestation. 

Cela lui a bien plu. La preuve :elle 

a décidé de continuer à faire 
quelques heures de bénévolat 
dans notre village. Comme quoi, la 
ƧŜǳƴŜǎǎŜΧ Ŝǎǘ ǇƭŜƛƴŜ ŘŜ ǊŜǎǎƻǊǘΦ 

A lors si vous êtes intéressé, 

ƴΩƘŞǎƛǘŜȊ ǇŀǎΦ 

Si vous rencontrez des difficultés 

pour réaliser le test ou remplir le 
formulaire: le service 
ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ 
"GPS Administration" se tient à 
votre disposition au 03 21 216 
216. 

  Chrystele Lectez 

 

 

 
Les après-midi jeux 

Depuis maintenant une année, le FALEP avec le concours de la Commune organisent des après-midi jeux, qui se 

déroulent des mercredis ou samedis entre 14H00 et 17H00 (des tracts précisant les jours sont régulièrement distribués). 

[Ŝǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎ ŀǊǊƛǾŜƴǘ Ł ƭΩƘŜǳǊŜ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻǳƘŀƛǘŜƴǘ Ŝƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŜǳǊ ŘƛǎǇƻƴƛōƛƭƛǘŞΦ  

Ces après-midi sont ouverts à tous: enfants comme adultes. [ΩŜƴǘǊŞŜ Ŝǎǘ ƭƛōǊŜ Ŝǘ ƎǊŀǘǳƛǘŜΦ 

!ǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ƭΩŀǇǊŝǎ-midi, les participants partagent un gouter, un café, un chocolat chaud Χ ƭŜ ǘƻǳt offert par le FALEP.  

Le principe est simple: sont mis à disposition des jeux de société, des jeux traditionnels flamands et jeux de cartes, 

ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ la belote est très prisée. Les activités peuvent varier en fonction des opportunités: lecture de contes, 

organisation de jeux colƭŜŎǘƛŦǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ όōŀƭƭŜ ŀǳȄ ǇǊƛǎƻƴƴƛŜǊǎΣ ŞǇŜǊǾƛŜǊΧύΦ /Ŝǘ ŞǘŞΣ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ǎΩȅ ǇǊşǘŀƴǘΣ ƴƻǳǎ 

avons installé une piscine (amenée par une maman) ǎǳǊ ƭŀ ǇŜƭƻǳǎŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ ǎΩŜƴ ǎƻƴǘ ŘƻƴƴŞǎ Ł ŎǆǳǊ ƧƻƛŜΦ [ŀ 

journée est restée inoubliable pour chacun.  
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Bien sûr ces journées sont participatives : chacun peut amener ses jeux et ses idées nouvelles. Nous sommes ouverts à 

toutes propositions, toute aide à lΩƛƴǎǘŀƭƭŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŀǳ ǊŀƴƎŜƳŜƴǘ est la bienvenue.  

Ces après-midi remportent en général un franc ǎǳŎŎŝǎΣ ƧǳǎǉǳΩŀƭƻǊǎ ƭe nombre de participants varie ŜƴǘǊŜ ол Ŝǘ тлΦ /ΩŜǎǘ 

une journée de rencontre inter générationnelle. Une soirée a même été programmée en ce début décembre. C.L. 

 

 

 

 

 

 

 

ÉCOLE 

Nôtre école :  

Profitant des grandes vacances nous avons concentré nos efforts sur la classe de Mme 
Convenance dédiée aux CM1 et CM2. Nous y avons effectué de gros travaux de 
rénovation, correspondant au retrait de l'ancien revêtement de sol, au ragréage de la 
dalle avant de procéder à la pose d'un carrelage en grès cérame de bonne qualité 
antidérapant, Ł ƭΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŦŀŎƛƭŜΦ [Ŝǎ ƳǳǊǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŜƴŘǳƛǘǎΣ ŦƛōǊŞǎ Ŝǘ ǊŜǇŜints dans des 
couleurs tendance. Tout le mobilier y compris le meuble sous-ŞǾƛŜǊΣ ƭΩŞǾƛŜǊ Ŝǘ ƭŀ 
robinetterie ont été remplacés. De plus un nouveau T.B.I (tableau blanc interactif) de 
dernière génération a été mis en place par la Communauté de Communes du Sud Artois 
ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ǎŀ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ŘΩŜƴŎƻǳǊŀƎŜƳŜƴǘ Ł ƭΩŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘ ƴǳƳŞǊƛǉǳŜΦ ¦ƴ ōƻƴ 

nettoyage est venu parfaire ce « relooking » complet de cette salle de classe.  

Le couloir de cette même classe a aussi été dernièrement carrelé lors des vacances de Toussaint. La totalité des travaux 
de ce bâtiment ont été effectués par nos agents communaux. 

Un E.N.I, (écran numérique interactif) a été installé toujours aux frais de la CCSA dans la classe des maternels de Mme 
Salord directrice. Ainsi chaque classe est désormais dotée ŘΩǳƴ ǘŀōƭŜŀǳ ƛƴǘŜǊŀŎǘƛŦ ǎƛƎƴŜ ƛƴŘŞƴƛŀōƭŜ ŘŜ Ƴƻdernité. 

Pendanǘ ƭΩŞǘŞ 2016 ce sera au tour de ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƘǳƛǎǎŜǊƛŜǎ ŎƾǘŞ ǊǳŜ ŘΩşǘǊŜ ǊŜƳǇƭŀŎŞ ŀŦƛƴ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŜ ŎƻƴŦƻǊǘ des 
élèves mais aussi de faire baisser les factures de gaz ! L.D
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L’i-tech arrive à l'école  

CΩŜǎǘ la deuxième rentrée 

scolaire consécutive qui voit 
quatre classes à l'école de Metz en 
couture.  

M ême si on note une légère 

baisse des effectifs cette année, 
ƭΩécole reste très dynamique. Tout 
cela grâce à une équipe 
enseignante pleine de ressorts, un 
matériel à la pointe des nouvelles 
technologies et des bâtiments 
régulièrement rénovés.  

En effet, nous avons accueilli 

cette année trois nouvelles 
enseignantes : MME GUISE qui 
s'occupe des GS-CP et Mesdames 
MAYEUX et VANHIERDE qui se 

partagent la classe des CE1 ς CE2. 
Le cours moyen est toujours pris 
en charge par Mme CONVENANCE 
et la classe de maternelle 
encadrée par Mme SALORD qui 
par ailleurs a été confortée dans la 
direction de ƭΩécole. Afin de 
pouvoir exercer correctement sa 
fonction  de direction, MME 
SALORD est remplacée une fois 
par semaine par Mme 
VANHIERDE. 

À  noter que Mme GUISE est 

nommée sur un poste vacant, elle 
pourra donc rester à ce poste sur 
un long terme, si elle le souhaite. 

Toutes les classes de l'école ont 

été équipées d'un matériel 
ƛƴŦƻǊƳŀǘƛǉǳŜ ŘΩƛ-technologie : les 
tableaux blancs interactifs (TBI) 

pour les classes de primaire et un 
écran numérique interactif (ENI) 
pour la classe de maternelle.  

Ce matériel a été financé par 

moitié par la communauté de 
communes du sud Artois (CCSA) et 
la commune.  

L a classe de Mme CONVENANCE 

a été entièrement rénovée cet été 
avec le concours des employés 
communaux.  

Mme Salord et Mme Lectez 

DIVERS  

Le repas de la convivialité 

/ΩŜǎǘ ŀǾŜŎ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ƧƻƛŜ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ Ře stress que les membres du CCAS ont organisé le 13 septembre dernier 

le premier repas à destination des aînés de notre commune. Cette journée a remporté un franc succès. Ce n'est pas 

moins de 65 personnes (sur un total de 117 personnes de plus de 65 ans que dénombre la commune) qui s'étaient 

inscrites pour passer une journée conviviale. Les accompagnateurs des invités pouvaient participer aussi, moyennant la 

somme raisonnable de 10 euros. 

 Un service de prise en charge à domicile proposé par les bénévoles du CCAS aux personnes à mobilité réduite a 

permis à quelques personnes, qui sortent peu et avec difficultés, de profiter de cette journée. Par ailleurs, la maison de 

retraite de Bapaume a accompagné 5 de leurs résidents culturimessins qui ont eu le plaisir de retrouver leur village et 

leurs connaissances. 

 Les bénévoles du CCAS ont assuré dans la bonne humeur le service à table du repas préparé par un traiteur 

voisin. Un grand merci à chaque bénévole : Béatrice, Jeanne Andrée, Maryse, Nicole, Rosemarie, Alain, Bertrand, Jean-

Luc, Jean-Marie ainsi qu'à Huguette qui a préparé la décoration des tables. 

 Une ƧƻǳǊƴŞŜ ŀƎǊŞŀōƭŜ ǉǳƛ ǎŜǊŀ Ł ŎƻǳǇ ǎǶǊ ǊŜŎƻƴŘǳƛǘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜΦ  

Pour le CCAS, Chrystèle LECTEZ. 
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Location de la salle des fêtes 

Tarifs pour les culturimessins : (maximum 115 places assises) 

- м ƧƻǳǊƴŞŜ мллϵ   - н ƧƻǳǊƴŞŜǎ мулϵ 

La location comprend une cuisine éǉǳƛǇŞŜ ŘΩǳƴ ǊŞŦǊƛƎŞǊŀǘŜǳǊΣ 

ŘΩǳƴ micro-ƻƴŘŜΣ ŘΩǳƴ ŦƻǳǊ ŞƭŜŎǘǊƛǉǳŜΣ ŘΩǳƴ Ǉƛŀƴƻ п ŦŜǳȄ Ŝǘ 

ŘΩǳƴ ŦƻǳǊ ƎŀȊΣ ǳƴŜ ŀǊƳƻƛǊŜ ǇƻǎƛǘƛǾŜ н ǇƻǊǘŜǎ, un congélateur, 

un lave-vaisselle en projet. La remise des clés se fait la veille 

de la location à 18h avec un état des lieux avant et après la 

location. En hiver le chauffage est en supplément au coût 

réel. 

Pour lŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŘŜ ƭΩŜȄǘŞǊƛŜǳǊ ǾƻƛǊ tarifs et règlement en 

mairie. 

Réservation au 03.21. 48.31.75 du Lundi au vendredi de 16h à 19h30. 

Nouvelles normes TNT HD 

À partir du 5 Avril 2016, la réception de la télévision numérique terrestre passe en Haute Définition.  

Les 25 chaines gratuites seront reçues en Haute Définition.  

Aucun changement extérieur nΩŜǎǘ Ł ǇǊŞǾƻƛǊΣ ƴi pour ceux qui reçoivent la télé par internet ou parabole. Par contre il 

faut que le décodeur puisse accepter la Haute Définition (un décodeur à brancher sur la télé est en vente pour 25/30 

euros, si votre téléviseur ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŀǳȄ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ƴƻǊƳŜǎύΦ  

Il faudra donc :  

ü Vérifier son équipement de réception télé  

ü {ƛ ƛƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŎƻƳǇŀǘƛōƭŜ ¢b¢ I5Σ ǎΩŞǉǳƛǇŜǊ ŀǾŀƴǘ ƭŜ 5 avril 2016. 

ü Le jour J, effectuer une nouvelle recherche et mémoriser les chaines. 

tƻǳǊ Ǉƭǳǎ ŘΩƛƴŦƻǎ Υ лфΦтлΦумуΦуму όǇǊƛȄ ŘΩǳƴ ŀǇǇŜƭ ƭƻŎŀƭύ ou www.recevoirlatnt.fr 

F.G. 

 

 LES NOUVEAUX ARRIVANTS À COMPTER DU 01/01/2015 

ü Mme Halluin Magali et Melle Quenson Mathilde  14 rue des 
cités 

ü - Melle Delval Catherine 6 ruelle Cousinot 
ü -M. Baeteman Victor et Melle Baeteman Victoria 34 bis rue 

de Péronne 
ü -M. Cousin Cyrille, 17 rue de Cambrai 
ü -M. DewidehemGuillaume et Mme Bauduin Emilie  15 rue du 

Sac 
ü -M. Hélin Jérémy 6 bis rue des Cités 
ü -M. Caumont Marcel et Mme Poulain Jacqueline 12 bis rue 

des Cités 
ü -M. Stépien Damien et Melle Henneuse Isabelle 5 rue du Sac 
ü -M. Seynaëve Adrien et Melle Badjou Nora 11 rue Neuve 
ü -M. Poly Marc et Melle Fasquel Bénédicte 1 ruelle Trie 

LES PERMANENCES DE Mme DIZY, 
Assistante Sociale : 

 

Madame DIZY, Assistante sociale du Conseil 
Général assure une permanence 

- le deuxième mardi de chaque mois de 16 
heures à 17 heures. 

- le troisième lundi de chaque mois de 14 
heures à 17 heures à la salle des Fêtes 

 

LES PERMANENCES DE LA P.M.I 
(protection maternelle infantile) 

 

le troisième Lundi de chaque mois de 14 
heures à 17 heures à la salle du foyer 

 

LES HEURES D’OUVERTURE AU PUBLIC 
DU SECRETARIAT DE MAIRIE : 

 

Du Lundi au vendredi de 16h à 19h30 
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Monsieur le Maire et l'ensemble du Conseil Municipal vous souhaitent un joyeux noël et de bonnes fêtes de fin d'année. 

Ils vous adressent, aussi, leurs meilleurs vœux de santé, de bonheur et de réussite dans toutes vos entreprises pour 2016 

Vue aérienne de Metz-en-Couture – Juillet 2015 


